
Сами от себя не 
ожидали такой 
прыти. Побывать 
на биатлоне, вер-
нее, на чемпиона-
те мира по биат-
лону.
Но у нас это полу-

чилось. Благо чем-
пионат проходил в 
Ханты-Мансийске, 
этот город от нас не 
так уж и далеко. Эмо-
ции от увиденного 
переполняют. Такой 
красоты, такого дру-

желюбия (уральцев на чемпионате бы-
ло очень много, и, как всегда, они са-
мые дружные), такого драйва не испы-
тывали давно.

Три дня, что мы провели в Ханты-
Мансийске, были просто праздником.

Биатлонисты нас порадовали, с на-
шим приездом начали добиваться 
успехов – серебряных медалей. Что 

творилось на трибунах и уже после соревнований!.. Гудел весь город! 
Ханты-Мансийск поразил нас своей красотой. Везде чисто, нет никаких 

толкучек в транспорте. А освещение улиц!.. Такое ощущение, что мы побы-
вали в другой стране. Живут же люди...

Для себя мы решили, что нужно чаще бывать на подобных мероприятиях, 
чтобы жизнь не проходила мимо нас.

Лариса ПАРШИНА.
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Профсоюзная жизнь

Л. Ковал¸ва: «О трудоустройстве 
энергетиков надо думать сегодня!»

Уик-энд

Без них, как без рук
Наше дело – ЖКХ

Эмоции переполняют
20 марта профессиональный 
праздник отмечают работни-
ки жилищно-коммунального 
хозяйства. В преддверии это-
го дня мне захотелось пооб-
щаться с теми, кто делает или 
хотя бы старается делать на-
шу жизнь более удобной, ком-
фортной и по возможности ме-
нее проблемной. 
Разумеется, выбор мой пал на ра-

ботников сферы ЖКХ, ведь резуль-
таты их деятельности мы наблюда-
ем ежедневно. Но возник вопрос: 
в какую управляющую компанию 
пойти? В результате я выбрала УК 
«Энергетик».

Все-таки не зря говорят, что ка-
дры решают все. Именно люди и их 
добросовестное отношение к рабо-
те обеспечивают успех компании. В 
этом я лишний раз убедилась, придя 
в «Родник здоровья» (там находит-
ся дирекция управляющей компании 
«Энергетик»). Мне повезло,  уда-
лось застать слесарей-сантехников 
А.А. Гылимова и С.В. Шадрина, и 
я попросила их рассказать о трудо-
вых буднях.

«Самое сложное, – признаются 
слесари, – работать с людьми, ведь 
у каждого свой характер. Бывает, 
придешь на заявку, а на тебя тут же 
выливается волна негатива. Но, ког-
да работа закончена и все неполад-
ки устранены, те же люди, что сна-
чала высказывали нам претензии, 
благодарят за помощь. Несмотря 
на огромный объем работы, мужчи-
ны говорят, что стараются трудиться 
добросовестно, заявки выполнять 
вовремя. Они прекрас-
но осознают то, что если 
жильцов заливают сосе-
ди сверху, в этом прият-
ного мало.

Во время нашего раз-
говора диспетчер ком-
пании не смогла удер-
жаться от того, чтобы не 
рассказать мне о слу-
чае, особо поразившем 
ее. Первого января в до-
ме № 12 на ул. Машино-
строителей произошла 
авария, так сварщик Фе-
дор Пастухов, чтобы за-
варить стояк, приехал с 

Минватного на такси. Самое удиви-
тельное, что это не единичный слу-
чай. Как я узнала, не раз приходи-
лось и ночью, и в праздники кому-
нибудь выезжать на заявки.

Из беседы со слесарями я поня-
ла, что хотя они работают в компа-
нии не так давно, сделано за это 
время ими уже немало. «Взять хо-
тя бы дом № 12 на ул. Машиностро-
ителей, – говорит Антон Гылимов. – 
Еще полтора года назад в подвале 
на лодке можно было плавать. Сто-
яки находились в таком состоянии, 
что невозможно было перекрыть во-
ду. Сейчас всю канализационную 
систему заменили, поменяли все 
вентили на стояках, поэтому в под-
вале абсолютно сухо. То же самое 
относится и к дому № 12 на ул. Ско-
рынина».

К сожалению, мое общение со 
слесарями получилось недолгим: 
внезапно поступил сигнал об аварии 
и им пришлось уехать. Я же в свою 
очередь отправилась вместе с ма-
стером производственного участка 
С.Л. Баркиным в подъезд дома № 
12 на ул. Скорынина понаблюдать 
за работой штукатуров-маляров. 
Оставив меня наедине с Л. Когай, 
Е. Ждановой и А. Кирендясовой, 
усердно шпаклюющими стены, Сер-
гей Леонидович  ушел проверять ра-
боту на других объектах. Он пережи-
вал, к примеру, о том, что к одному 
подъезду из-за неудачно припарко-
ванного автомобиля не может подъ-
ехать техника и почистить козырек 
над дверью, о том, что надо бы про-
контролировать работу дворников.

Девушки рассказали, что коллек-
тив у них хороший, дружный. Шту-
катурная и покрасочная работа в 
их деле сама тяжелая, но они с ней 
справляются. Когда весь подъезд 
отремонтирован, приятно слышать 
слова благодарности от жителей. 
Примечательно, что благодарят в 
основном женщины. Иногда, конеч-
но, и расстраиваться девушкам при-
ходится. Не успеют они сдать подъ-
езд, как стены уже испорчены над-
писями, и получается – весь труд на-
смарку. Но что поделаешь, неприят-
ности случаются, без них не обхо-
дится в жизни.

С кем бы в этот день из рабочих 
компании я ни общалась, все про-
извели на меня благоприятное впе-
чатление и тепло отзывались о сво-
ей профессии. Для полноты кар-
тины я решила спросить и у жите-
лей домов, обслуживаемых «Энер-
гетиком», что они могут рассказать 
о работниках этой компании. Мне-
ния были высказаны разные, но в 
большинстве случаев, как я и пред-
полагала, положительные. Вот, на-
пример, недавно, 8 марта, произо-
шел случай. Житель дома № 11 до-
ма на ул. Скорынина был очень рад 
тому, что своевременно приехавшие 
сотрудники «Энергетика» Ф. Пасту-
хов и Ю. Черепанов устранили не-
исправность канализации в тот же 
день. Да и в домах № 12, 20 на ул. 
Машиностроителей жители благода-
рили коммунальщиков «Энергети-
ка» за оперативность.  

А. СТРЕЛЬНИКОВА. 
Фото автора.

На Нижнетуринской ГРЭС недавно состо-
ялась колдоговорная конференция, на 
которой с докладом об итогах профсо-
юзной работы за прошлый год выступи-
ла председатель профкома предприятия 
Л.И. Ковалева. В нем она, в частности, 
остановилась на вопросах оплаты труда 
и перспективах развития предприятия.
«В 2010 году профкому пришлось особенно 

тяжело в переговорах с работодателем по во-
просам заработной платы, в частности по во-
просам премирования работников по основ-
ным показателям деятельности предприятия.

Работодатель впервые за много лет на-
шей совместной работы грубо нарушил усло-
вия коллективного договора в отношении раз-
мера премии, выплаченной работникам пред-
приятия начиная с мая 2010 года. Шесть ме-
сяцев мы получали премию в меньшем раз-
мере по сравнению с той, что была определе-
на колдоговором. Такого никогда не было в на-
шей практике, тем более что коллективный до-
говор – это тот же закон, основной документ, 
по которому мы осуществляем совместную 
работу. 

Однако работодатель не постеснялся 
влезть в карманы работников, без согласова-
ния с профсоюзом, без объяснения причин, 
что чести столь солидному предприятию, как 
«КЭС-Холдинг», не делает.

Профсоюз выступил в защиту интересов 
работников. Согласно Трудовому кодексу РФ. 
В рамках этой борьбы были и встречи, в том 
числе на высшем уровне, и разного рода кон-
ференции, комиссии, совещания, акции, было 
оформлено много документов, адресованных 
даже президенту РФ, генеральному прокуро-
ру России, Государственной думе, правитель-
ству РФ, антикризисной комиссии. Наш кол-
лективный трудовой спор осложнился разоб-
щенностью профсоюзов ОАО «ТГК-9». Сверд-
ловский филиал считал, что правильнее было 
сначала вернуть незаконно отнятые 25% пре-
мии работникам, а уже после этого рассматри-
вать условия нового Положения о премирова-
нии. Пермский край (Андрей Сачков) вместе с 
Республикой Коми в лице Сергея Медведева 
настаивали на рассмотрении нового Положе-
ния о премировании и не захотели поддержать 
наше требование о возврате 25% премии. Та-
кое положение (когда профсоюзы не едины в 
своих требованиях) очень устраивало работо-
дателей, которые в полной мере воспользова-

лись этим, и мы получили в итоге то, что полу-
чили. Хотя профсоюзы Свердловской области 
и вынуждены были поддержать сторону Пер-
ми и Коми, чтобы не демонстрировать работо-
дателю внутренние разногласия, но путь этот 
вел в никуда. После проигрыша профсоюза в 
арбитражном суде, в наш спор по инициативе 
обкома Свердловской области вмешалась ан-
тикризисная комиссия правительства и проку-
ратура. Их реакция на поднятую проблему до-
шла до нашего собственника – В.Ф. Вексель-
берга. Размер премии – 50% – был работни-
кам восстановлен, но по возврату денег кол-
лективный трудовой спор по Свердловской 
области был инициирован отдельно от Пер-
ми и Коми и он на сегодня не закончен. Пока 
мы стоим на ступени создания примиритель-
ной комиссии. У нас есть ответ из Министер-
ства социального развития РФ и от генераль-
ного прокурора РФ о том, что это именно кол-
лективный трудовой спор, а не индивидуаль-
ный, на чем настаивает работодатель. 

Отмечу, что на сегодня существуют со-
мнения некоторых профсоюзных лидеров в 
Свердловском филиале компании в реанима-
ции этого коллективного трудового спора. Свя-
заны эти сомнения с тем обстоятельством, что 
2011 год – это последний год действия суще-
ствующего КД и первый год начала работы по 
созданию нового КД. Все мы пони-
маем, что заключение колдоговора 
в рыночных условиях сильно отли-
чается от подобной же работы в то 
время, когда энергетика была госу-
дарственной.

Многие из нас, к сожалению, не 
вполне понимают, что мы живем в 
другом времени, причем время это –
не социализм и не капитализм, а 
что-то среднее и не вполне циви-
лизованное.

И, чтобы «вытащить» из карма-
на собственника прибыль и убе-
дить его поделиться ею с наем-
ным работником, необходим боль-
шой талант дипломата в перего-
ворном процессе. Особенно когда 
господин Вексельберг даже в сред-
ствах массовой информации объя-
вил, что он – не меценат!

До сих пор идут дебаты по фор-
мату будущего КД: либо это будет 
КД по филиалам, либо опять об-

щий с Приложениями по филиалам.
Кроме того, время, в котором мы живем, 

очень тяжелое для энергетики. Ни для кого не 
секрет, что существует государственный план 
ликвидации изношенных станций. Какие-то 
станции будут работать только как котельные 
– а это сокращение персонала! Какие-то бу-
дут вообще либо продаваться, либо консерви-
роваться, и энергетики уже точно останутся –
без работы. 

У НТГРЭС есть надежда на будущее, хо-
тя пока нет даже проектного документа. Уже 
сегодня должны были быть проплачены изы-
скательские работы перед проектированием. 
Но денег, по всей видимости, на это у «КЭС-
Холдинга» пока нет. Соответственно, проект 
остается пока что на словах, так как он не об-
рел свое логическое завершение. Кроме того, 
даже когда построят 2 современных газовых 
блока в 2015 году, обслуживать их будет, судя 
по замыслу работодателя, штат в 120 человек. 
260 человек останутся вне штатного расписа-
ния! Работа по их дальнейшему трудоустрой-
ству, считают проф-союзы, должна начаться 
уже сегодня, так как нам нужно понимать, куда 
уйдут наши работники – члены профсоюза».

Подготовила к печати 
Л. ЛАВРИНЕНКО.

Коротко: Тура

Есть идеи? 
Звоните!

СоСтояЛоСь очередное заседание мо-
лодежного совета при главе НТГО, где его 
участники познакомились с положениями 
новой федеральной целевой программы по 
обеспечению жильем молодых семей. Моло-
дые семьи-участницы подпрограммы, вклю-
ченные в список 2011 года, если вы измени-
ли паспортные данные, приобрели квартиру 
по ипотеке или у вас родился ребенок, про-
сим вас обратиться до 26 марта в админи-
страцию округа, кабинет № 1, 2 этаж (в поне-
дельник и четверг с 14 до 18 часов).

Члены молодежного совета также обсу-
дили план мероприятий, которые пройдут в 
НТГО в День российской молодежи. Моло-
дежные активисты собираются провести ак-
цию «Сбежавшие невесты», конкурсы ди-
джеев, рэперов, граффити, Пляжную вече-
ринку, флешмоб. Какие из этих задумок во-
плотятся в жизнь, узнаем в июне. Пока еще 
не поздно, вносите свои предложения по по-
воду программы праздника. Они принимают-
ся по тел. 2-80-06 (С.Л. Соломахина). 

КоНКуРС СоцИАЛьНой РЕКЛАмы про-
ходит в НТГО. Темы, которые вы можете от-
разить в рекламных роликах: агитация – за 
здоровый образ жизни и молодежь – про-
тив наркотиков! Принимаются проекты и на 
другие темы. Победители областного этапа 
конкурса станут участниками всероссийско-
го смотра творчества. Подробную информа-
цию об участии в конкурсе можно получить 
по тел. 2-80-06. Заявки принимаются до 1 
апреля.

цЕНИтЕЛЕй художественной гимнастики ждут 17-19 марта в спортзале 
«Старт». Здесь в эти дни состоятся региональные соревнования по художе-
ственной гимнастике – «Весенние ласточки». Соревнования пройдут 17 мар-
та – групповые упражнения. Начало в 16.00. 18 марта с 9.30 до 18.00 (пе-
рерыв с 13.30 до 14.30), 19 марта с 9.30 до 16.00. В этот же день состоятся 
показательные выступления и награждение победителей. В соревнованиях 
принимают участие сильнейшие гимнастки Свердловской области.

19 марта в 11.00 в новом культурно-спортивном комплексе «ГазпромТранс-
газЮгорск» состоятся соревнования по настольному теннису (окружной этап 
Северного управленческого округа) среди спортсменов администраций окру-
гов.

26 марта в КСК на финал съедутся сильнейшие теннисисты со всей Сверд-
ловской области. Есть желающие поддержать спортсменов? Приходите!

Соб. инф. 

Афиша

Спортивный олимп

В приёмной 
В.В. Путина

 В НИЖНЕй Туре по улице 40 лет Октября, 
39 работает общественная приемная пред-
седателя ВПП «Единая Россия» Владимира 
Владимировича Путина. По вторникам с 16 
до 18 часов в приемной дает бесплатные кон-
сультации юрист, по четвергам с  16 до 18 ча-
сов прием ведут депутаты территориальной 
Думы, по субботам с 11 до 14 часов прини-
мает руководитель общественной приемной 
Наталья Николаевна Александрова, с 10 до 
14 часов – помощник депутата Палаты Пред-
ставителей Законодательного Собрания 
Свердловской области Надежда Сергеев-
на Коротких. Тел. общественной приемной –
2-02-55.

Соб. инф.

Автографы раздаёт м. максимов.

Нижнетуринки на чемпионате 
мира по биатлону.

А. Кирендясова. А. Гылимов и С. Шадрин.

участники конференции.


